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COMMUNES TAIZE ET MISSE 19/06/2023

Participants (préciser A : absent, Exc pour excusé)
Représentants

des parents d'élèves Education nationale Collectivités Autres participants
Titulaires :
- BERNIER Amélie
- LOUET Sébastien
- PRIMAULT Delphine
- PRIMAULT Solène

Suppléantes :
- FRADIN Anaïs
- FROMENTEAU Magalie
- VIAULT Sonia (exc)

Présidentes :
- DUPRE-GUERIN Magali
- RATRON Flavie

Enseignantes :
- DROCHON Victorine
- LABBE Erika (exc)
- RAOUL Pauline
- SEGUR Laetitia (exc)

IEN :
- NICOLI Christine (exc)

M. DINAIS : maire de 
Taizé-Maulais (exc)
Mme BABIN : adjointe aux 
affaires scolaires à Taizé-
Maulais (exc)
Mme DIONNEAU : 
adjointe Plaine et Vallées
Mme HEBERT : adjointe 
aux affaires scolaires à 
Missé
M. FORT : maire de Missé 
(exc)
Mme JUBLIN : adjointe aux
affaires scolaires à Thouars

DDEN :
- BONNEAU Florence
- LE MOING Martine (exc)

Pour introduction, les présidentes nomment un/une secrétaire de séance :
Rappel :
Ordre du jour

 Effectifs et organisation pédagogique pour la prochaine rentrée 2023

 Programme pHARe

 Projets de l’année en cours et sorties scolaires

 Demandes des enseignantes, travaux et réparations

 Questions diverses

1. Effectifs et organisation pédagogique pour la prochaine rentrée 2023

Toutes les familles des futurs nouveaux élèves qui le souhaitaient ont pu visiter l’école de Missé lors de
visites individuelles.  

Les inscriptions des nouveaux élèves ont été effectuées. 

Les élèves déjà scolarisés sur le RPI cette année n’ont aucune démarche à effectuer.

a) Mouvements

Inscriptions : 
- à Missé : 2 TPS pour septembre, 2 supplémentaires en janvier, 4 PS

- à Taizé : 1 CE2



Maintien : 1 en CE2

Passage anticipé : 0

Passages dans le secondaire : 11 (collège de secteur [J. Rostand / MTA] : 11 ; collège privé : 0)

b) Effectifs attendus pour septembre

TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 TOTAL

2 en sept.
2 en janv.

5 8 12 6 11 10 14 12 82

c) Répartitions

La répartition des élèves dans chaque classe est décidée par l'équipe enseignante, en conseil des maîtres.
Voici la répartition prévue pour l’année scolaire 2023/2024 :

Ecoles Missé :  33 élèves (sept.) / 
35 élèves (janvier)

Taizé : 47 élèves

Enseignants Mme RATRON
(à 80%)

Mme RAOUL Mme DUPRE-GUERIN

Niveaux TPS-PS-MS GS-CP CE1-CE2-CM1 CM1-CM2

Effectifs sept. : 2-5-8
janvier : 4-5-8

12-6 11-10-2 12-12

Total classe 15 puis 17 18 23 24

De nouvelles inscriptions ou des radiations pourraient modifier la répartition prévue.

A noter que les élèves d’un même niveau se retrouvent sur un même site
La classe de Mme Raoul comporte trois niveaux avec deux CM1 afin d’équilibrer au mieux les deux classes
du site de Taizé, de prendre en compte les locaux, de favoriser l’accompagnement de tous les élèves de
CM dans les meilleures conditions. Tous les CM1 participeront aux mêmes projets ; des décloisonnements
seront proposés au cas par cas.Un rendez-vous avec les familles des CM1 concernés a été proposé par les
deux enseignantes de Taizé;celles-ci ont rencontré deux familles. 

Les élèves de Missé qui passeront à Taizé à la rentrée 2023 (les futurs CE1) pourront visiter l'école de Taizé
en fin d'année scolaire.

d) Enseignants

Mme LABBE est enceinte et a prévu de prendre un congé parental à la naissance de son enfant. Nous ne
connaissons pas encore le nom de l’enseignant(e) qui la remplacera.
Mme DROCHON a obtenu un poste dans une autre école. Elle ne sera pas présente sur le RPI à la rentrée.
Mme RATRON travaillera encore à 80% l’année prochaine. Nous ne connaissons pas encore le nom de
l’enseignant(e) qui effectuera son complément de service.

e) Autres informations

La rentrée aura lieu le lundi 4 septembre 2023
Pour les familles concernées, la demande de transport doit être faite par les familles sur le site internet de
la région Nouvelle Aquitaine. Pour rappel, la navette entre les deux écoles est gratuite.

La liste des fournitures scolaires demandée aux familles à la rentrée 2023 sera transmise aux parents
avant la sortie des classes du 07/07/23 (peut-être plus tard pour les GS/CP en fonction de la date à



laquelle sera nommé(e) l’enseignant(e) de la classe).

2. Programme pHARe

QU’EST-CE QUE PHARE ?
Plan de prévention du harcèlement à destination des écoles, collèges et lycées généralisé à tout le 
territoire national. 

EN QUOI CONSISTE PHARE ?
➢ Eduquer pour prévenir les phénomènes de harcèlement.
➢ Former une communauté protectrice de professionnels et de personnels.
➢ Intervenir efficacement sur les situations de harcèlement.

Le  harcèlement  scolaire  est  une  violence  répétée  pouvant  être  verbale,  physique  ou  psychologique.
Toutefois,  la  plupart  du  temps,  à  l'école,  le  terme  « intimidation »  est  plus  approprié  que  le  terme
harcèlement.
Afin de prévenir ces situations, la Méthode de la Préoccupation Partagée (MPP) est mise en place. Il s'agit
d'un protocole national bien défini, suivi par la circonscription de Thouars et les écoles du RPI Taizé-Missé.
Comme  évoqué  lors  d’un  précédent  conseil  d’école,  le  protocole  rédigé  par  l’équipe  de
circonscription  de  Thouars  nous  a  été  envoyé.  Il  a  été  travaillé  en  conseil  des  maîtres  afin  d’être
adapté à l’école. 

Le protocole mis en place par la circonscription de Thouars et le RPI est consultable dans les écoles.

3. Projets de l’année en cours et sorties scolaires

Le thème de l’année est : les paysages

Plusieurs projets ont déjà été réalisés depuis le premier conseil d’école ; d’autres sont en cours :

Prêt de jeux de construction et d’assemblage et de jeux d’adresse
Du 1er au 31 mars,  les  élèves  de Missé  ont  pu  profiter  de  deux valises  d’animation réservées  par  la
bibliothèque  de  Missé  par  le  biais  de  la  MDDS.  Les  élèves  ont  découvert  des  jeux  de  construction,
d’assemblage et d’adresse. 

Visite du collège Jean Rostand
Une visite du collège a eu lieu  le jeudi 6 avril  sur la thématique de l’égalité garçon/fille, en lien avec le
projet Champs d’elle, saison 3 sur les femmes célèbres, mené en CM. Le repas a été offert aux CM2.

Le mercredi 24 avril, Anaëlle MAROT est intervenue auprès des élèves des deux classes de Missé. Elle a
raconté aux élèves l’histoire de la perte de sa larme. A travers cette histoire, elle a évoqué les thèmes du
cycle de l’eau et de la pollution des océans.  

Le  vendredi 12 mai,  la représentation théâtrale à la salle des fêtes de Ligaine avec les CE1-CE2 (projet
financé par la commune de Plaine et Vallées avec M. Guichard) a été un succès. Presque tous les élèves
étaient présents.

Les élèves de CM bénéficient d'un projet sur la diversité animale et végétale à proximité de l’école avec la
présence d'Anthony RARD qui est médiateur scientifique au Service Biodiversité de la Communauté de
Communes du Thouarsais. Les élèves ont réalisé début juin leur dernière sortie à proximité de l’école



(forêt de la butte de Moncoué et au bord du Thouet afin de finir l'herbier de la classe). Ce projet est
financé par la région Nouvelle Aquitaine car il permet de sensibiliser les élèves sur la connaissance de la
biodiversité de notre territoire.

Projets numériques départementaux :  défi messagerie CM1-CM2. Les élèves répondent par mails et par
petits groupes aux défis lancés par la conseillère numérique du secteur Mme SARAZI.

Semaine des mathématiques
Du 6 au 15 mars, les élèves de TPS/PS/MS et de CM1/CM2 ont résolu les énigmes proposées par le Groupe
mathématiques des Deux-Sèvres. Ces énigmes ont eu pour thème Mathématiques à la carte cette année.

Deux élèves de Taizé sont arrivées dans les dix premiers de leur catégorie au concours de calcul mental
organisé par le groupe mathématiques des Deux-Sèvres (Suzon GROSSTEFFAN 6ème CE1 et Fany BILLEAUD
10ème CM1). Félicitations !

Prix des Incorruptibles 2022-2023 et lecture
Pour chaque classe, une sélection d’albums et de romans adaptés au niveau de lecture de l’enfant a été
proposée. En classe, ces livres ont pu aussi être racontés ou lus par les élèves. Avant le 23 mai, tous les
élèves ont voté pour leur livre préféré.

A la fin de l'année, les CM2 recevront un livre offert par l’Éducation Nationale afin de renforcer le goût et
la pratique de la lecture. Le quart d’heure de lecture a été maintenu à raison de deux fois par semaine
dans les classes de Taizé.

Les classes de Missé ont continué de bénéficier d’échanges avec la bibliothèque de Missé à raison d’une
fois par mois environ. Ils ont alterné des ateliers « emprunts » et des ateliers « lectures ». Ces moments
sont toujours très appréciés des enfants qui peuvent découvrir d’autres façons de raconter des histoires
comme  les  Kamishibaï  par  exemple.  Nous  remercions  les  bénévoles  de  la  bibliothèque  pour  leur
investissement.

Les Projets EPS :
Les élèves du RPI Taizé-Missé ont participé en grand nombre à la course de Thouars fin mars. L’école est
arrivée première sur le taux de participation. Elle a gagné un bon d’achat de 80 € à la librairie de Brin de
Lecture. Merci à elle !

Du 02/05/23 au 02/06/23 : les classes de GS/CP des écoles de Missé et de St Jouin de Marnes sont allées à
la  piscine de  St  Varent  les  mardis  et  vendredis  matin de  10h20  à  11h.  Nous  remercions  les  parents
accompagnateurs.

Projets à venir :

Le mercredi 21 juin,  en association avec le comité USEP de Thouars, sur le stade omnisports (stade de
rugby) de Thouars, la Communauté de Communes du Thouarsais organise une journée pour promouvoir
les jeux olympiques et paralympiques de 2024. Le transport est financé par la CTT. Toutes les activités
seront encadrées par des intervenants.
Sur le même thème, les CM1-CM2 réaliseront une affiche sur les sports aquatiques en vue des JO 2024
pour la piscine des Bassins du Thouet. Tous les élèves de l’école de Taizé adhèreront l’an prochain à l’USEP,
une participation sera demandée à la rentrée à chaque parent (5 à 6 €) afin d’orienter notre année sur le
thème du sport.

Fête de fin d’année : samedi 24 juin 2023 à côté du stade de Missé à 15h30 (arrivée des élèves vers 15h)



Sortie de fin d’année :
Le vendredi 30 juin : les élèves de l’école de Missé se rendront au Nombril du Monde à Pougne-Hérisson.
Le coût des transports ainsi qu’une partie du prix des entrées sont pris en charge par l’APE que nous
remercions.
Les élèves de Taizé iront au Tumulus de Bougon ce même jour.Retour à 17h

Passeport du civisme Les CM ont bénéficié de l’intervention de deux gendarmes afin de jouer des petits
rôles et de compléter notre travail  en classe sur le harcèlement.  Les CM ont aussi visité le Centre de
Résistance de Thouars  le 28 avril. Le car a été financé par la ville de Thouars. Une remise de médailles
récompensera le 2 juillet leur investissement. Ce jour-là, une clé USB sera attribuée aux futurs sixièmes.

Le vendredi 7 juillet, les élèves de Missé mangeront un pique-nique préparé par Marie-Joe.Les élèves de
Taizé se rendront au stade de Ligaine.

4. Travaux, réparations et demandes à la mairie

A TAIZE :
 Un aménagement de la cour du fond a été proposé à la mairie, nous attendons un retour.
La municipalité nous confirme que c’est à l’étude, des bancs seront installés.Les enseignantes demandent

que la cabane soit repeinte en couleur.  

 Les  élèves  ont  retrouvé  la  cantine  depuis  mai,  les  travaux  sont  enfin  finis.
A noter une meilleure isolation sonore.

 Dans la classe du haut, il faudrait vérifier les tables et l’évier qui se bouche facilement. De même pour
les tables du bas.Prévoir l’achat d’une dizaine de chaises pour remplacer les autres et changer les
balles de tennis au pied .

 Prévoir l’achat de deux ventilateurs et de tapis pour mettre à l’entrée des classes
 Nettoyage du stade de Ligaine pour le dernier jour d'école
 Les enseignantes souhaitent un nettoyage des deux garages et des préaux. Vérifier les filets.
  Un grand nettoyage des classes (sols, murs, étagères ...) et des chasubles serait nécessaire.
 Peinture à prévoir des rebords de fenêtres et de la bordure du mur qui s’écaille.
 Vérifier qu’il n’y ait plus de fourmis dans l’école en vidant régulièrement la poubelle extérieure.

A MISSE :
Travaux effectués :
 Un  panneau  de  bois  a  été  installé  dans  la  classe  des  TPS/PS/MS  pour  remédier  au  morceau  de

revêtement du mur qui se décollait.

Demandes :
 Les  enseignantes  de  la  classe  de  TPS/PS/MS  souhaiteraient  l’installation  d’un  meuble  bas  dans  la

mezzanine afin d’y ranger des albums triés par thème. Qu’en est-il ? Avez-vous reçu le devis de M.
PINEAU ?Le service scolaire n’a reçu aucun devis. Mme RATRON se chargera de recontacter M. PINEAU.
Le service scolaire n’a reçu aucun devis. Mme RATRON se chargera de recontacter M. PINEAU.

 Suite aux fortes pluies de ces derniers jours, il semblerait qu’une fenêtre de la salle de motricité ait un
défaut d’étanchéité. Un peu d’eau est entrée dans la pièce.

 Les enseignantes de la classe de GS/CP souhaiteraient que des stores soient installés sur les vitres entre



le couloir et la classe. La trop forte luminosité empêche parfois les élèves de voir. Nous n’avons pas de 
nouvelles.y a

et  Il n’y a pas de budget prévu pour l’installation de stores. Le service scolaire propose que des rideaux 
soient installés en attendant. Une personne du service scolaire et le référent d’une école de Thouars se 
déplaceront demain pour prendre les mesures. soient installés en attendant. Une personne du service 
scolaire et le référent d’une école de Thouars se déplaceront demain pour prendre les mesures.

 Dans la pièce du fond de la classe des GS/CP, aucune fenêtre ne s’ouvre « en grand » (seulement 2
s’ouvrent un peu). Serait-il possible d’avoir au moins une fenêtre qui s’ouvre en grand pour aérer ?

Une personne du service technique doit venir chiffrer ces travaux pour une éventuelle inscription au budget
de l’année prochaine. 

 Une mauvaise odeur persiste dans les toilettes des TPS/PS/MS. Les filtres ont-ils été changés ? e personne du
Une  fiche  d’intervention  va  être  rédigée. service  teique  doit  venir  chiffrer  ces  travaux  pour  une
éventuelle inscription au budget l’année prochaine.

 Le vidéoprojecteur de la classe de GS/CP ne fonctionne toujours pas. Savons-nous quand l’ENI qui doit
le remplacer sera installé ?
L’ENI sera installé le 17 juillet.

5. Questions diverses

L’accompagnatrice du bus de Taizé n’accompagne pas vraiment les élèves. Elle n’aide par exemple par les
élèves de maternelle qui n’arrivent pas à se détacher. Serait-il possible de revoir cela avec elle ?
La personne en question a été reçue par des membres du service scolaire et des élus. Il a été décidé de ne
pas la maintenir dans ses fonctions. Une nouvelle accompagnatrice a débuté ce jour.  

Fait à TAIZE Le 19 juin 2023  
Levée de séance :20h15

Le président / La présidente du Conseil d’Ecole
Flavie RATRON et Magali DUPRE-GUERIN 

Le / la secrétaire de séance 


